

SUSCRIPCIÓN:

Vitoria . . 1 mes . . 1,25 pesetas.
 Provincias 3 meses, 5,00
 Id. " " 9,00
 Id. " " 16,00
 Extranjero . . 4,00 francos.

Oficinas: Estación, 47

HERALDO ALAVÉS

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

Saldo de calzado

Desde el día 10 de Julio, se saldrán grandes existencias de calzado en la Plaza Nueva número 9, frente á la Pastería de don Federico Losa.

Calzado para niños, caballeros y señoras á precios increíbles. Hay una exposición de más de tres mil pares.

Horas de venta de nueve y media á doce y de tres y media á siete y media.

Cerrado los jueves

Zaldívar cura el herpetismo.

Zaldívar cura el reumatismo.

Zaldívar cura el artrítismo.

Zaldívar cura el escrofulismo.

Zaldívar cura el extremismo.

Madrid

El por qué

Hay muchos que ríen desdeñosamente cuando se alude á posibles complicaciones por el lado de Portugal. A más de una persona prudente y ecuánime, como ahora se dice, le ofende mostrarse sorprendida por los documentados artículos que ha publicado Juan Pujol. Lo de los preparativos de Portugal les parece á muchos cosa de cuenta.

Bueno está la república, añaden, para meterse en camisas antiespañolas de cuarenta varas.

Los que así enjuician, peorán á mí modo de ver de ligeros y con tal ligereza no ven ni anú lo que tienen dentro de los ojos. Portugal es una de las naciones beligerante. El auxilio que Francia, Inglaterra, Rusia e Italia reciben de Portugal es bien insignificante. Sin mencionar á nuestros lusos ó lusos vecinos bien puede asegurarse que la balanza no se inclinará porque caigan en el plátano las espadas y los cañones portugueses ó porque pongan estos cañones á los enemigos de la entente.

Sin embargo es un hecho que Portugal fué complicada en la guerra, que había grande interés en complicarse en la guerra y que la Gran Bretaña, su verdadera soberana no se al punto de reposo hasta que la vio metida en el fragado. Pues el mismo interés existe respecto de España. ¿Por el auxilio que nosotros pudieramos prestar á este ó á los otros combatientes? Por eso, no. Por desgracia, si bien no somos la gota de agua en el océano, si somos desde el punto de vista como un rachasito que se pierde en un inmenso mar. Se desean por otra cosa.

El propósito inglés es transparente. Cuanto mayor sea el número de litigantes, mayor será el de responsables en la hora de la paz. Dentro de la hipótesis, habrá que para ellos, de que la victoria final les reserva sus sonrisas, cuantas más acciones haya frente á los imperios centrales, mayores serán las exigencias que les hagan. Pero en el caso contrario, serían mayores las pérdidas inglesas, que es lo que se dirá, si existiesen unas cuantas naciones á las que se pudiera cargar las costas. Portugal tiene colonias. España tiene archipiélagos. La perfidia cartaginesa no pierde de vista esas posibles compensaciones.

Se concibe ahora el interés que ha habido por campiar á Portugal en la confianza. Se comprende también el que puede existir para llevárnos de un modo ó de otro á principiar directamente en la guerra. Atizar á los portugueses contra nosotros podría ser un medio para que nos aproximásemos á los enemigos y aliados de los portuguéses. Así dicen el interés aliado.

Pero nosotros, debemos seguir alerta denunciando como enemigos de España á quien quiera que trate de que abandonemos la neutralidad, declarando que son peores que los extranjeros que impugnaron esa finalidad, los nacionales que los secundan y aun simplemente los que la toleran y que como á traidores deben tratarlos el pueblo.

MIGUEL PEÑAFIOR.

Vida militar

Matrimonios

Concedieron reales licencias, para que puedan contraer matrimonio, al comandante y capitán de Infantería don José Ruiz Moreno, don Miguel García Rodríguez y don Tomás Sevillano; al capitán de Caballería don Carlos Barbero y al sargento de Ingenieros don Manuel Martínez.

Vuelta á activo

Se concedió la vuelta al servicio activo al teniente coronel de Infantería don Enrique Gamo Martínez.

Destinos

Fué destinado al tercer depósito de reserva de ingenieros el primer teniente don José García Plaza.

Academias Militares

Se conceden, como gracia especial, exámenes extraordinarios á los alumnos de las Academias militares que hayan perdido una ó más clases.

Comisión mixta

Aprobóse el cargo de vocal ante la Comisión mixta de Burges á favor del médico primero don Ovidio Fernández Rodríguez.

NOTAS DE SOCIEDAD

Los que viajan

Han salido:

Con objeto de pasar el día, ha salido hoy en el auto de su propiedad, para sus posesiones de Laguardia, nuestro respetable amigo, el exsecretísimo señor don Juan Cano.

* Habiendo sido nombrado Director de los Baños de Ocho (Burgos), ha marchado para tomar posesión el Doctor Francisco Hernández Peña.

* A Pamplona don Nicolás Knorr.

* A Logroño don Francisco Tabar.

* A Pamplona don Casimiro Pando Argüelles, Diputado á Cortes por La Guardia.

* Para Miranda el dentista don Andrés Rojas.

* Para Pamplona el canónigo de la Santa Iglesia Catedral don Carlos López, don Robustiano Barrio, don Celestino Beltrán y los señores Arriaga y Liso.

Han llegado:

De San Sebastián don Luis Elizalde.

De la Corte don Laureano Ortiz con su familia.

* De Bilbao don Luis Menchacarrére.

* Despues de instalar con sus obreros parte del encargo de decoración y muebles, para el sumptuoso y original palacio del señor Oriol que está terminando en las Arenas, ha regresado el industrial don Juan Ibargoitia.

* De Madrid la respetable señora doña Engracia Pereda, madre del Secretario del Gobierno civil señor Carmonel.

* De Logroño la señora de don Enrique Castroviéjo.

Veraneo

Han pasado por Vitoria: Para San Sebastián la princesa Pío de Saboya y su hija la marquesa de Almonacid, los marqueses de Gorbea, la marquesa viuda de Baztan y sus hijos, la condesa viuda de Montarco y la señora viuda Ibarra; para Zarauz los vizcondes de V. de Erric; para Pamplona, los vizcondes de San Enrique.

Enhorabuena

Enviamos cariñosas enhorabuena á nuestro querido amigo el joven abogado don Manuel Saez de Quejana, por haber sido nombrado Juez municipal suplente de Vitoria.

Vaya por las "perras"

Sospecho que el Fr. Torcuato que desde las columnas de *La Libertad* dirá á mi humilde persona, hablando de ella más de lo que ésta se merece, no es un sencillo lego como yo, sino un Superior de las Órdenes. Lo deja comprender así el tono de autoridad y suficiencia que tráves de su delicada sátira se advierte. Y si en el primer escrito que me enderezó así me amenaza con excomunión mayor, qué me reservará para el final de esta polémica?

Francamente, la situación se hace para mí muy difícil, y casi me arrepiento ya de haber promovido una cuestión en la que, aquéllos cuyos intereses defiendo tal vez me dejen solo, y en cambio se unirán contra mí las iras de varios Júpiteres Tonantes.

Pero ya que deba discutir con un Superior, yo agradecería mucho á éste que cuando se digne refutar mis textos, los cite como soy: yo escribiré: ... contra un imposto injusto todas las reclamaciones son justas y ahora agrego que la injusticia de un imposto y la justicia de las reclamaciones contra él, no dependen del plazo que para hacerlas concede un Poder, ya sea este un rey ó un ayuntamiento. Fray Torcuato (dicho sea con el debido respeto) confunde la justicia con la legalidad. Y sabido es, que hay muchas leyes injustas. Esto le sucede al decreto del Ayuntamiento estableciendo (para cobrarlo) el nuevo y ascendente impuesto.

Lector amable: ¿quieres que saquemos consecuencias, y las apliquemos á nuestra vida local, agitada casi siempre por los mismos problemas que la mente Vincenti en sus declaraciones? Veo la ceja de asombro que pones, y se me figura que te digo exclarar.

—Vade retro soñó no es patriotismo. Si yo digo, lo que Vincenti dijo de la villa y corte, me expongo á ser excomulgado.

REPORTER.

Si alguno de tus amigos está con su suegra en guerra, di que las suegras se amasan con el CHOCOLATE EZQUERRA.

ler, y sobre todo original, porque hace muchísimos años que los gigantes no toman parte en nuestras diversiones populares.

Seguidos los gigantes y cabezudos de los guiteras, contribuirán, al recorrer las calles y plazas, á animar al vecindario. Serán como una prolongación de los festejos á través de todo Vitoria, y lo que decir si serán recibidos con aguavivas nuestras dejabilis en aquellos barrios y calles más apartadas de la ciudad, donde apenas si llegaba antes el ruído de las fiestas.

Nada han dicho las autoridades locales acerca de este número; pero si la comisión de festejos ha contratado con el Ayuntamiento de Pamplona la traída de los gigantes, nos parecerá aceptada la idea porque así, con poco dinero, habrá diversión á todo punto y se contribuirá á la mayor animación de nuestras tradicionales fiestas.

Si alguno de tus amigos está con su suegra en guerra, di que las suegras se amasan con el CHOCOLATE EZQUERRA.

Política local

Los jaimitas

La minoría jaimita nos remite para su inserción la siguiente nota oficial:

El HERALDO ALAVÉS del jueves pasado, daba cuenta á sus lectores de que la minoría jaimita se retiraba de la vida municipal, considerándose molestada y ofendida por cierto incidente desagradable ocurrido entre un teniente de alcalde y un capitán jaimita. Y aunque en el suelo de referencia existen algunas pequeñas inexactitudes, inevitables en toda información periodística, el clero subestimable cuantitativamente en el mismo se asegura.

Los concejales jaimitas entienden que, para desempeñar el mandato del pueblo que los elevó á los escenarios municipales, les son indispensables dos clases de garantías, sin las cuales no es posible el ejercicio de su misión: la del libre ejercicio del cargo de concejal y de la propia dignidad personal.

Si estas dos garantías, repetimos, no es posible, bajo ningún punto, el cumplimiento de los deberes que contrajeron con sus electores, y no siendo esto posible, está demás el añadir que habrá en absoluto su presencia en cuanto pueda.

Comprende ahora Fr. Torcuato por qué Fray Pacomio no reclamó á su tiempo cuando era el momento oportuno. Fray Pacomio entonces escribió contra este tributo y contra otros que no tocaban ni de cerca ni de lejos. Pero como no se preocupaba sin duda tanto como en estos de la administración del pueblo, no se fijó en los humildes escritos de este lego, al que no he de negar que dales, como á todo el mundo, que le saquen las peras, sobre todo si esto se hace sin razón ni justicia para ello.

El patriotismo aplicado á los tributos tanto puede consistir en aceptarlos aunque nos perjudiquen como en rechazarlos con ó sin perjuicio: porque esta no es precisamente una cuestión de oídos, sino de principios.

Así es, que el que aquí haya propietarios que acepten y hasta voten el impuesto nuevo, dando pruebas de esa patriotismo que invoca Fr. Torcuato, no implica que eso sea *zarandajas* para los que lo rechazan. Aunque aquí para inter nos, una de las más traidas y llenadas zarandajas en estos tiempos decisivos es eso del patriotismo.

La parte de sátira que á mí personalmente consagra Fr. Torcuato, poco importaría sino afectase igualmente á todos los contribuyentes que están en el mismo caso, (prescindiendo de alusiones inocentes y personalísimas) á todos los cuales nos predice que el impuesto se cobrará, *acabaremos por ser carne de cañón ó de agente ejecutivo*, que quizá sea peor. ¡Pero quién es este hombre?

Qué diferencia entre él y nuestro patrón que todo ciudadano tiene derecho á censurar y aplaudir el impuesto...

Y eso á pesar de las responsabilidades de ciertos cargos... á los que muchas veces se liega sin quererlo ya por virtud de ligas, ya de conjunciones, ententes, ó alianzas mas ó menos patrióticas.

Así como en illo tempore no habrá fiesta sin tarasca, ogano, los gigantes y cabezudos constituyen la nota más alegre de los festejos callejeros, y la más animada, toda vez que, tras los gigantes, los chiquillos y á veces los grandes entusiasmándose con sus bailes grotescos y aterradorizando sus espíritus cuando el rey negro, por ejemplo, se encara con algún pequeño y hace como que se lo va á tragar por aquella boca enorme que parecen buñuelo de Correas.

Y vendrán á Vitoria los gigantes de Pamplona; por lo menos si le hemos leído días atrás en un periódico navarro, cuyo suelo reprodujo la prensa local.

Los gigantes harán la delicia de nuestros pequeñuelos; los seguirán en sus correrías por las calles, y constituirán como hemos dicho, un espectáculo inocente y divertido, atractivo y de gran ovación.

La labor para despachar á sus toros corre parejas en valentía e inteligencia á la ejecutada con las banderillas, con

la muleta dibuja pasos de todas las marcas, saca el repertorio de los días de gallo prodigando molinetas, rodillas, etc. al matar dió dos pinchazos quedándose el toro y haciendo todo el diestro agarra una entera colosal (gran ovación y oreja), en su segundo á causa de la mata lida llegó muy avisado de semejante, al no se dejaba colocar, la fiesta es de valiente, al matar lo hizo de dos pinchazos y media buena, el público que se persuade de las malas condiciones del bicho aplaude al diestro, bravo Gaona.

Pamplona 7 julio. *FORMA.*

Mañana

A las dos de la mañana saldrán de Vitoria para las Grutas del Gorbea los socios del Club Deportivo, proponiéndose regresar por la tarde.

A las cuatro y media de la tarde inaugurarán el campo de *Foot-ball* del New-Club. Se jugará un partido entre los primeros equipos Recreativo Club de Logroño y New-Club de Vitoria.

A este match han sido invitados las autoridades vitorianas.

En el Frontón Vitoriano, á las tres y media, gran partido de pelota á mano, jugando los renombrados pelotaris Pequeño de Azcoitia y Mercedo, de Basauri (azules), contra Arriola y Estarita (rojos).

En el Circo y en Bellas Artes, sesiones infantiles á las cuatro de la tarde y sesiones populares de cine á las seis y media y nueve y media.

Si dos novios que se quieren separa mucha tierra, di que la ausencia se cura con el CHOCOLATE EZQUERRA.

Novena á la Virgen del Carmen

Solemnas cultos que la comunidad de Carmelitas Descalzos de Vitoria en unión de la venerable Orden Tercera del Carmen y Cofradía ó Semana Devota dedicarán á la Santísima Virgen del Carmen durante el mes de Julio del año 1916.

Ejercicio del mes.—Todos los días se practicará el ejercicio propio del mes de Julio.

Por la mañana, á las cinco y media, Misa en la que se rezará el Santo Rosario y á continuación se hará el ejercicio propio del día.

Por la tarde, tendrá lugar á las siete y media el mismo ejercicio, después de rezado el Santo Rosario.

Novena.—Comenzó el día 7. Todos los días á las cinco de la mañana se celebrará el Santo Sacrificio de la Missa terminada ésta se rezará la Novena, y á continuación, habrá pláticas predicadas por un Padre Carmelita.

A las nueve se celebrará la Misa con acompañamiento de órgano, y á continuación se hará la Novena.

Por la tarde, á las seis y media, Rossario, Sermón que predicará Reverendo Padre Anastasio de la Sagrada Familia, C. D.

PORTUGAL y ESPAÑA

Continúa la alarma

Estos son los títulos de un sencillo que en el número llegado ayer publica el diario católico de Madrid «El Debate».

Antes de ahora nos hemos ocupado de los rumores que corren respecto a la actitud de Portugal y los aprestos militares que allí se notan. Nunca hemos oido que los lusitanos pensaran en serio en aventuras bélicas; pero como quiera que siguen les ha forzado a romper sus relaciones con Alemania, es también posible que haya quejarse detrás de la cortina trama complicaciones hispano-portuguesas, siquiera ni los portugueses ni los españoles las desembarren.

Los artículos que sobre tema tan delicado ha escrito periodista tan inciso como Juan Pujol, publicando impresiones personales recogidas en la misma frontera, nos hicieron pensar que no se trata de especies infundadas, y así nos creímos, en el caso de hablar también acerca del posible conflicto.

Hoy que vuelve sobre lo mismo «El Debate», nos parece conveniente reproducir sus palabras, pues sería poco quanto hiciéramos en bien de la Patria y por hoy no nos es dado, sino llamar de esta suerte la atención del público y del gobierno.

He aquí el sueldo de «El Debate»:

«Por diferentes conductos, todos fidedignos, nos llegan noticias de los aprestos militares que Portugal realiza.

Camiones automóviles, aeroplanos, artillería gruesa y de montaña... Come no es en punto alguno donde ese material se concentra, sino cerca de los confines de nuestro país, no nos parecen pueriles ni infundados ciertos resellos y alarmas.

El Gobierno español se muestra completamente tranquilo. Ni siquiera ha jugado convenientemente reforzar las guardias fronterizas...

Responde semejante actitud á la certeza de que no ocurrirá nada?

En todo caso nunca puede saberse si ocurrirá más adelante.

Ojalá no nos hallemos ante una de tantas imprevisiones, frecuentes y fatigantes de nuestros gobernantes...

También nos comunican actos de hostilidad, por parte de autoridades y siguiendo parte del público portugués, contra los comercios de subditos españoles y contra la Prensa de España.

En cambio, desde la República, lusitana se nos queja de la actitud de algunos de nuestros periódicos.

Convienen distinguir entre la actuación oficial y los excesos de algunos periodistas fanáticos y el espíritu del verdadero pueblo. Este lo juzgamos benévolamente hacia España en Portugal, y al contrario.

Las saídas de algunas publicaciones no tienen alcance desde el momento en que Portugal se halla en guerra con Alemania y los periódicos en cuestión son germanofílos.

Desartadas pequeñeces y estridores del momento, resta la realidad proclamada por el señor Vázquez de Mella en su posterior discurso en el Congreso: La Federación Ibérica constituye el ideal español, porque España y Portugal son una sola nacionalidad donde coexisten Estados que deben ser hermanos...

Miscelánea de la guerra

Avance en Grecia

Salónica.—Han extendido su dominio las fuerzas aliadas en territorio griego, habiendo llegado hasta cerca de Gort, quedando con ello aislada a Grecia de los países limítrofes.

La Entente tiene con ello á evitar el contrabando que pudiera hacerse por Albania, y á ese fin han decidido también instalar comisiones de vigilancia que cooperen á la evitación del contrabando en las principales ciudades del Epiro.

Bareos perdidos

Londres.—El vapor danés "Flora", que se dirigía á Inglaterra, fué apresado por un torpedero alemán.

Un submarino hundió al pesquero "Nancy".

Otra ofensiva rusa

Copenhague.—Los rusos han comenzado una ofensiva muy poderosa en el frente de Riga.

Fué precedida por un terrible bombardero que duró 24 horas y destruyó las trincheras alemanas.

Sin importancia

Nauen.—Los correspondentes alemanes en el frente dan poco importancia á la ofensiva franco-inglesa.

Dice que ha terminado el primer empuje sin haber podido tomar más que las líneas avanzadas, conservando los alemanes los principales puntos de defensa.

Los Americanos

Nueva York.—Los periódicos americanos censuran el libro escrito por Bulow sobre política alemana.

El "Diario de Comercio", dice que si expresa la voluntad de Alemania es imposible la paz.

5º A las nueve de la noche banquete en el local que oportunamente se designara.

De Re Música

Nadie ha prestado en duda la importancia litúrgica de la música en el templo, nadie puede tampoco ignorar que las mujeres, son incapaces de desempeñar un oficio litúrgico, nadie pues sin ser inconsciente pretenderá que si la liturgia católica ha de volver á su primitivo esplendor sea la mujer la encargada de restaurarla.

Nada debe ocurrir en el establecimiento que tarde, (dice el Moto Propio de 22 de Noviembre de 1903 Plo. Papa X) ni siquiera disminuya, la piedad y devoción de los fieles; nadie que dé fundado motivo de disgusto ó escándalo; nadie, sobre todo que directamente ofenda el decoro y la santidad de los sagrados ritos, y por este motivo sea indigno de la Casa de oración y majestad divina.

Este sabido, por que es del dominio de todos, oírse preguntar:

Para que el pueblo tome parte de nuevo como antiguamente, en las funciones religiosas y litúrgicas, ¿deben ser las mujeres y los niños los que este movimiento inicien, dadas las dificultades con que hoy tropiezan, muchas de ellas, para asistir sin ofender directamente, (lo hemos oido desde la catedral del Evangelio), al decoro y santidad de la Casa de Oración?

No es posible en Vitoria poner en práctica medios más breves y positivos para que los hombres se den cuenta y ellos sostengan y mantengan, el verdadero espíritu cristiano, que antes tan floreciente se vió en nuestros templos?

Un Ceciliiano.

La pasta dentífrica HIGEA.

Es sabor agraciado y EFECTOS ESPECIALES para la dentadura, ES INOFENSIVA en absoluto.

Tubo con bonito estuche y llave.

CONFERENCIAS DE LAS CINCO DE LA TARDE

Extranjero-Madrid-Provincias-Vitoria

EN CASTELLÓN

Jaimistas y radicales

Comité de una manifestación cívica se producen sucesos lamentables.-A tiro limpio.

Castellón.—Hoy se celebraba una manifestación cívica en esta ciudad para conmemorar la resistencia herética que opuso la capital de Castellón á la invasión carlista.

Al pasar la comitiva por el Círculo Jaimista, los radicales dirigieron frases molestas á varios socios del círculo que se hallaban en los balcones.

Estos contestaron á su vez á los insultos que les dirigieron los radicales.

La comitiva se detuvo y la cuestión degeneró en una bronca completa.

Los radicales se lanzaron al asalto del Círculo, y los jaimistas se opusieron a ello.

Se hicieron con este motivo más de cien disparos de arma de fuego.

La lucha duró más de una hora, hasta que se presentó la Guardia civil, logrando apaciguar los ánimos.

Fueron detenidos en el momento 37 individuos que más tarde quedaron en libertad.

No han ocurrido desgracias personales milagrosamente.

Miscelánea de la guerra

FOR TELÉFONO

Madrid, 5 tarde.

Alcaldía de mañana.—La huelga ferroviaria.

El jefe del Gobierno, don Mateo Ruiz Jiménez, se dirigió hoy á los periodistas en su despacho de la presidencia para celebrar consejo de ministros en su domicilio para ocuparse de las medidas que han de ser adoptadas con motivo de la anunciada huelga ferroviaria.

Como fuera preguntado por un periodista si se iría ó no á las sesiones permanentes, respondió el conde que no lo había decidido aun.

También dijo que esta tarde se diría cuenta al Gobierno de la nota con las peticiones que hacen las compañías ferroviarias.

Dice Ruiz Jiménez.—Los reservistas.

El ministro de la Gobernación, señor Ruiz Jiménez, negó fuertemente que cooperen á la evitación del contrabando en las principales ciudades del Epiro.

Bareos perdidos

Londres.—El vapor danés "Flora", que se dirigía á Inglaterra, fué apresado por un torpedero alemán.

Un submarino hundió al pesquero "Nancy".

Otra ofensiva rusa

Copenhague.—Los rusos han comenzado una ofensiva muy poderosa en el frente de Riga.

Fué precedida por un terrible bombardero que duró 24 horas y destruyó las trincheras alemanas.

Sin importancia

Nauen.—Los correspondientes alemanes en el frente dan poco importancia á la ofensiva franco-inglesa.

Dice que ha terminado el primer empuje sin haber podido tomar más que las líneas avanzadas, conservando los alemanes los principales puntos de defensa.

Los Americanos

Nueva York.—Los periódicos americanos censuran el libro escrito por Bulow sobre política alemana.

El "Diario de Comercio", dice que si expresa la voluntad de Alemania es imposible la paz.

5º A las nueve de la noche banquete en el local que oportunamente se designara.

De Re Música

Nadie ha prestado en duda la importancia litúrgica de la música en el templo, nadie puede tampoco ignorar que las mujeres,

son incapaces de desempeñar un oficio litúrgico, nadie pues sin ser inconsciente pretenderá que si la liturgia católica ha de volver á su primitivo esplendor sea la mujer la encargada de restaurarla.

Nada debe ocurrir en el establecimiento que tarde, (dice el Moto Propio de 22 de Noviembre de 1903 Plo. Papa X) ni siquiera disminuya, la piedad y majestad divina.

Este sabido, por que es del dominio de todos, oírse preguntar:

Para que el pueblo tome parte de nuevo como antiguamente, en las funciones religiosas y litúrgicas, ¿deben ser las mujeres y los niños los que este movimiento inicien, dadas las dificultades con que hoy tropiezan, muchas de ellas,

para asistir sin ofender directamente,

(lo hemos oido desde la catedral del Evangelio), al decoro y santidad de la Casa de Oración?

No es posible en Vitoria poner en práctica medios más breves y positivos para que los hombres se den cuenta y ellos sostengan y mantengan, el verdadero espíritu cristiano, que antes tan floreciente se vió en nuestros templos?

Un Ceciliiano.

La pasta dentífrica HIGEA.

Es sabor agraciado y EFECTOS ESPECIALES para la dentadura, ES INOFENSIVA en absoluto.

Tubo con bonito estuche y llave.

Causamos al enemigo serias pérdidas.

Ejército de Bothmer.—Tranquillidad.

Frente báltico: Nada nuevo.

Comunicado francés

París.—(Oficina) Torre Eiffel.

En Somme no ha ocurrido nada.

Entre el Oise y el Aisne hicimos

casas un ataque contra nuestras trincheras en Moulin sous Touvent.

A la derecha del Mosa, en la región de Thiaumont, los alemanes atacaron fuertemente penetrando en algunos elementos avanzados, ero en su contra les desalojamos de los puntos ocupados.

Rechazamos otro ataque después de lucha de artillería en el sector Norte de Souain y bosque de Laisle.

En el resto del frente el cañoneo de costumbre.

causalmente que pensaba presentar su candidatura por el distrito de Vergara en las elecciones que se celebrarán el día 30 de este mes.

oficialmente que pensaba presentar su candidatura por el distrito de Vergara en las elecciones que se celebrarán el día 30 de este mes.

Fiesta argentina

Mañana, á las cinco y media, con motivo de la fiesta nacional argentina, se celebrará una recepción en el consulado de aquella nación.

Se han inaugurado los dos trozos

nuevos que se construyen en el pa-

saje de Urgul.

Se han inaugurado los dos trozos

nuevos que se construyen en el pa-

saje de Urgul.

Dicen de Zumaya que á las dos y

media de la tarde fué atropellado por

un carro de bueyes en aquel pueblo,

la niña Soledad Irueta, que resultó con

el magullamiento de cuatro dedos del pie izquierdo.

Alcalde giró hoy una visita de inspección al Laboratorio químico mu-

nicipal.

Frontón Vitoriano

Mañana se jugará en nuestra hermo-

ta cancha un partido de pelota á mano,

con un cartel excelente.

Basta citar los nombres de los pe-

losas que son Arriola y Estaria (rojos)

contra Pequeño de Azcoitia y Mercedo (azules).

Las condiciones del partido ya se

detaljan de los programas de mano, de los cuales hay que rectificar la hora, pues

atendiendo á que en el mismo día se

